
棟上げ式に首相夫人が来られて、餅を
まくことになってるから。だから余計ね、
僕はえらいビックリしてしもうたんですよ。
棟上げ式、ずれるんちゃうか。そんなば
かな話、ようやるなぁと思って

平成２６年４月の講演の時、昭恵夫人を小学校建設用地に案内。「このよう
な状態で近畿財務局と対応しているが、なかなか難しい」と話し、（夫人は）
「何かすることはないですか」と。なかなか前に進まない状況と、早く工事を
していきたいということを、心の中にとめていただいた。その後どのように動
いていただいたか、私は具体的には触れませんけれども、しております。

当時の財務省（近畿財務局）の担当者には、当時から私が交渉経緯を昭恵
夫人に報告していることを伝えていたので、財務省の方も当然認識している

昭恵夫人には交渉の推移を適時報告。名誉校長就
任は、土地取引の交渉がまだ完全に終わる前でし
たが、名誉校長就任後は当然のことながら業務の
一環としてご報告を続けた

（昭恵夫人との電話は）私は３分ぐらい
で終わるが、家内は２時間か１時間ほ
どしている感じ。この回数は数え切れ
ない。私は適時適時の報告だが、それ
でも大体２０回は当然超える

理財局の室長さんのところに行った時の「昭恵夫人云々」というのは、先に
谷さんを通じて本省の方に、これ田村さんですけれども、お話をしていただ
いた。そのことを踏まえて、田村さんに「知っているでしょ」という確認です

昭恵夫人の方からも、確かここも聞いてもらったこ
とがあると思いますけど、それでも変なんですよ。
変！何が変なことか認識せなあかん

籠池氏提供の録音テープと、ヒアリングにおける同氏の証言
平成２８年３月１５日・籠池泰典氏らと財務省の田村嘉啓国
有財産審理室長の面談の録音テープ（籠池泰典氏提供）

本年４月２８日、民進党ＰＴヒアリングにおける籠池泰典氏の証言
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安倍昭恵首相夫人が名誉園長を退任した際の経緯

（自民党の）国対副委員長で豊中市選出のＯ議員が、その前日の日曜日（２月１９日？）に秘書
の方と来られたのですが、私は留守しておりまして、お会いできません。次の日に秘書の方が来
られて、「昨日は当人と来たんだけれども」ということで、内容は「国会を騒がしているので、何と
か安倍昭恵夫人の写真を外してほしい」というお願いでしたけれども、ちょっとそれはなかなかで
きにくいですねというご回答をして、お帰りいただいた

名誉校長を退かれた時、２月２３日、議員会館の安倍事務所か
ら発信されたファクスが届いておりました。

ちょうど財務省の理財局長の方から「身を隠して」ということで
身を隠していた２３日の昼過ぎ、Ｈさんという秘書から連絡があ
り、非常にこわもての声で、「もうおろせ」というようなことであり
ました。「ファクスで流しておくので、今日中に顔写真全て外せ」
ということでございましたので、そのようにしました。

ファクスの番号は全てファクス機の中の記録に残っております
ので、これは確かなものであろうと思っております

ご辞任のファクスですが、俗な言葉で言うと（自筆でないの
は）「失礼な話やなあ」ということなんですよね。こちらの方
からも「はい、わかりました」という回答もしておりません。本
来、ほんまものを郵送していただくのが社会の常識だとは
私は思っておりますけれども、それもなく。

安倍昭恵夫人はご自身
で辞任したことはご存じ
なかったんです
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総理秘書官

夫人付職員（外務・非常駐）

夫人付職員（経産・常駐）

外交（総理に同行、夫人単独）

８件 ２０日

外交以外（総理に同行）

２件 ２日

外交以外（夫人単独）

０件 ０日

私的活動に随行
陳情処理？

安倍昭恵首相夫人の「公務遂行補助」と随行職員
平成２５年９月～１１月の９１日間

名誉校長就任・問い合わせＦＡＸなど焦点の時期に…
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加計理事長との親密な関係 安倍昭恵夫人Ｆａｃｅｂｏｏｋより
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２０１６年

４月 １日 木曽功内閣官房参与が千葉科学大学長（兼学園理事）に

４月～５月 木曽功氏が特区について藤原豊内閣府審議官に質問

５月３０日 豊田三郎・文教協会常務理事が加計学園理事に

７月21日～22日 加計理事長が安倍総理と会食、ゴルフ

８月 ３日 内閣改造で関係３大臣が新任

８月10日～11日 加計理事長が安倍総理と会食、ゴルフ

８月２３日～
９月７日

加計理事長が山本有二農水相、松野文科相、山本幸三担
当相の関係３大臣と相次いで面談

９月中 木曽功氏が特区について藤原豊内閣府審議官に質問

９月３０日 木曽功氏が内閣官房参与を退任

１０月 ２日 加計理事長が安倍首相夫妻らと会食

１０月１７日 京都府と京都産業大が獣医学部新設の特区提案

１０月２３日 福岡６区補選。蔵内勇夫氏の長男・謙氏が大敗

１０月２４日 山本幸三担当相が官邸で安倍総理と面談

１０月２８日 内閣府が文科省に「空白地しばり」の原案提示

１０月３１日 加計学園のボーリング調査の申出を今治市が受理

１１月 ９日 獣医学部新設へ制度改正することを安倍議長のもと決定

１２月２２日 ３大臣で「１校しばり」を合意

１２月２４日 加計氏が安倍首相夫妻らと会食

２０１７年

１月４日～11日 獣医学部の新設を公募。応募は加計学園のみ

１月２０日 獣医学部新設を認める区域計画を安倍議長のもと認定

１月２５日 豊田三郎氏が加計学園理事を辞任

３月１６日 京都産業大の提案内容がＨＰに掲載される

獣医学部の新設をめぐる動き
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